

Zeitschrift: Technique agricole Suisse
Herausgeber: Technique agricole Suisse
Band: 77 (2015)
Heft: 8

Rubrik: Une entreprise multibranche

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



L'empire du groupe Raus dans toute son étendue, à Avry (FR).

(Photos: Dominik Senn)



Une entreprise multibranches

D'abord distributeur exclusif des tracteurs Zetor, Raus SA à Rosé, un quartier d'Avry (FR), importe aujourd'hui les Niki-Trac ainsi que des machines agricoles et forestières. Mais la maison comprend aussi un bureau d'architecture, un département construction d'étables, un secteur immobilier, un garage et une station-service. Entre autres.

Dominik Senn

Raus SA est implantée dans la zone industrielle de Rosé, appartenant à la commune d'Avry, près de la sortie Matran de l'autoroute A12, à côté de la ligne CFF. La maison a été fondée en 1939 par Louis Rauss (sic) à Fribourg. Puis elle a déménagé à Villars-sur-Glâne. C'était l'une des entreprises qui contribuèrent à populariser des tracteurs d'outre-Sarine – Hürlimann puis Bührer – en Suisse romande. Ils furent suivis par les Zetor de Tchécoslovaquie. Le premier fut immatriculé le 28 juin 1949, un type «15», monocylindre, vendu à Hans Müller, agriculteur à Bilten (GL). En 1965, Raus SA devint importateur exclusif des Zetor; il s'en vendit des milliers jusqu'à la faillite de la marque. Elle en assure encore le service, disposant de pièces pour des modèles de plus de 40 ans. Depuis 2009 et son 70^e anniversaire, Raus SA commercialise des tracteurs sous sa propre marque Niki Trac, homologués dans un éventail de puissance entre 25 et 360 chevaux.

Diversification tous azimuts

Jean-Pierre Python acquit Raus en 1972 et la transforma en Raus SA. C'est resté une entreprise familiale où travaillent

parmi les quelque 30 collaborateurs – on peine presque à le croire – sept membres ou alliés de la famille. « Mon père avait acheté chez Raus un Bührer et, enfant, j'osais aller conduire des tracteurs chez Louis Rauss », se souvient Jean-Pierre Python en faisant visiter les lieux à *Technique Agricole* pour les 75 ans de l'entreprise.

Même des voitures

Jean-Pierre Python a commencé à diversifier les activités, avec des concessions automobiles – aujourd'hui Suzuki, Hyundai, Nissan, Subaru, Skoda, Saab –

et la planification/construction d'étables « La Clarine ». Les locaux de Villars-sur-Glâne devinrent trop exigu et le groupe s'installa sur un nouvel emplacement, à Rosé, en 1977.

Croissance du secteur immobilier

Après la chute du mur de Berlin, fin 1989, puis la désintégration de l'Union soviétique, la situation devint difficile pour les agriculteurs et pour beaucoup d'entreprises au début des années 1990, rappelle Jean-Pierre Python. L'influence de l'économie occidentale a mis les entreprises planifiées sous pression et les a profondé-





Un tracteur vigneron Niki Trac, marque maison de Raus SA.

Prix spéciaux «Anniversaire Raus SA»

Raus SA, Centre de Rosé, dans le canton de Fribourg, commémore ses 75 ans et propose à cette occasion des prix spéciaux jusqu'à la fin du mois d'août.

Aux tracteurs Niki-Trac de 25 à 360 chevaux s'ajoutent la gamme des machines de fenaçon Rozmital (faucheuses, faneuses, andaineurs et râteaux-soleil, y compris de la marque Enorossi) ainsi que l'assortiment du constructeur italien Mutti Amos. La maison consent des rabais et des «Euro-bonus» pouvant atteindre jusqu'à 30 % sur les prix du neuf.

Le travail du sol en vedette

Durant la troisième semaine d'août, la vedette ira à la gamme des outils de travail du sol de

la marque SMS: charrues, scarificateurs, herses et autres rouleaux ou épandeurs.

Vélo électrique en promotion

Durant le mois en cours, on pourra aussi voir en exposé le reste de l'offre de la maison Raus SA: des constructions, hangars, garages, étables et leurs aménagements. Enfin, des actions spécifiques sont consenties pour certains articles, à l'instar d'un vélo électrique proposé à des conditions spéciales.

Informations:
www.centrederose.ch

ment déstabilisées: « De grosses difficultés ont perturbé les relations que nous entretenions avec nos fournisseurs », raconte notre interlocuteur. Ainsi, Zetor fit faillite au tournant du millénaire. Jusqu'à la reprise de la production par « Zetor SA », Jean-Pierre Python dut faire face et se lança dans d'autres activités, développa un secteur immobilier dans la zone industrielle de Rosé et élargit son offre dans le machinisme avec des articles d'importations exclusifs.

Des importations exclusives

Raus distribue un programme original de machines agricoles et travaille avec de nombreux fournisseurs, notamment en Tchéquie, dont la maison SMS et ses machines pour le travail du sol (scarificateurs, herses à disques, cultivateurs et rouleaux de toutes sortes), la marque Rozmital et ses outils de fenaçon, Enorossi et ses râteaux-soleil. D'autres fournisseurs sont en Pologne, en Italie (herses rotatives et broyeurs Emy), en France, en Espagne, en Angleterre, en Allemagne et en Chine. On mentionnera aussi des grues à fumier, des outils de mulching, etc. de la marque Argenterio, des mélangeuses et des chargeurs télescopiques, des citernes à pression, des épandeurs à fumier, des remorques mélangeuses, des remorques pour balles rondes, des remorques, des bennes basculantes, etc. de Mutti Amos.

Pour le travail du sol

Pour le travail du sol, il y a des sous-soléuses, des cultivateurs, des charrues, des herses à disques et à dents, des épier-

reuses, etc. de Jympa et Tractomotor. S'y mêlent des installations de stockage, de séchage et de convoyage de céréales, des moulins et des aplatisseurs, des mélangeuses d'Agrimec. Raus importe aussi d'autres remorques, bennes basculantes, bâtaillères, gros épandeurs à fumier plus des balayeuses, des broyeurs, des crèches, des semoirs, des épandeurs, etc. On compte encore des petits instruments: sarcluses, pelleteuses, racleurs hydrauliques, tarières, fendeuses, épandeurs, lames à neige.

« L'expérience acquise nous permet de poursuivre sur la voie que nous traçons depuis 1939, en regardant l'avenir avec confiance », témoigne Jean-Pierre Python.

Architecture et constructions

En sus des machines et équipements, le groupe est aussi actif dans la construction et propose des étables clé en main ou à terminer, des remises, hangars et bâtiments, en bois, en métal ou même des tentes, à prix très avantageux. Le bureau d'architecture planifie et réalise même des maisons familiales. L'entreprise Niki SA, fondée en 1979, livre des toitures, des matériaux de construction, des isolants et du matériel sanitaire.

Plusieurs véhicules de dépannage sillonnent la Suisse pour effectuer des travaux et des livraisons de pièces d'origine partout dans le pays, en 24 heures. Services et réparations sont effectués dans les ateliers auxquels sont adossés les stocks de pièces. La maison comprend aussi une carrosserie moderne avec un atelier de peinture, pour garantir un service après-vente complet. « Le service après-vente

occupe deux tiers de notre personnel », précise Jean-Pierre Python.

Des agrandissements successifs

Au début de 1977, un bâtiment neuf de 3000 m² accueillit l'entreprise. Il comprend des ateliers en rez-de-chaussée, un entrepôt de pièces de rechange et des bureaux. Le premier étage est occupé par le hall d'exposition et des logements. En 1979, il fallut édifier une halle supplémentaire de 1300 m², puis un troisième bâtiment en 1982. En 1988, un quatrième édifice d'une surface utile de 7000 m² a été ajouté. L'entrepôt des pièces détachées de 1500 m² abrite plus de 30 000 positions et garantit un approvisionnement régulier en pièces.

En 1996, une station-service a été ouverte à l'enseigne de la société Ogar SA. Elle représente une étape importante dans le développement et la consolidation du groupe Python. ■



Jean-Pierre Python est propriétaire de Raus SA à Rosé depuis 1972.